

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION
LILLE, 198, Rue de Paris
TEL. 397.16 - 397.18
PARIS, 68, Bd Haussmann
TEL. Opéra, 28.11 - 28.22

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX :
ROUBAIX Téléph. 351-17
41, rue de la Gare, 45
TOURCOING Téléph. 3-65
3, rue Fidèle Lehmann

DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME

Choses vues dans les Balkans LA HONGRIE PAYS DES SOUPIRS

De notre envoyé spécial



UNE VUE GÉNÉRALE DU DANUBE A BUDAPEST.

LONDRES, 30 AVRIL. — A peine arrivé à Londres, je me remémore mon voyage au pays des soupis, sur ces rives du Danube d'où en moins d'une heure je me serais trouvé à même avec une voiture silencieuse et rapide, à franchir la frontière de la Hongrie. La file des chalands qui remontent le fleuve sous mes yeux y déchargent sa cargaison dans la journée

et reprendrait la route sur le Haut Danube pour rejoindre à leur jonction les canaux qui traversent l'Allemagne jusqu'à la Mer du Nord et à la Baltique.

Mon compagnon de route était un Hongrois triste et majestueux qui soupirait souvent sans rien perdre de sa dignité. Il était anglophobe comme la plupart des Hongrois mais écrasé par la fatalité qui les réduit à l'impuissance. Depuis des années les eaux du Danube n'avaient été aussi tumultueuses. On dirait que la nature s'est fait cette année un malin plaisir à retarder d'au moins six semaines le trafic commercial qui s'effectue dans ses eaux. Et cela au moment où chaque jour qui s'écoule est vital pour une Allemagne en guerre.

LES CRAINTES HONGROISES

Nulle part on ne mesure mieux qu'en Hongrie la force et la faiblesse de l'Allemagne en ce qui concerne les Balkans. Sa force, c'est qu'elle peut, le jour où elle le décidera, passer à travers la Hongrie comme une épée dans le melas. Du point de vue militaire l'affaire est, certes, relativement facile mais les bénéfices pourraient bien en être décevants. Les Hongrois sont orgueilleux, vindicatifs, et n'oublieront pas facilement l'insulte d'une invasion même sans effusion de sang. C'est cet orgueil joint à leur persévérance, qui leur a permis de maintenir au cœur de l'Europe une position qui, économiquement, ne s'explique pas.

Certes l'Allemagne, soumise à d'autres peuples aussi fiers et entêtés, mais elle ignore ce que la race des Magyars peut lui réserver le cas échéant.

Comme je comprends les craintes hongroises, qui reconnaissent dans la capitale triste et abattue, la charmante et vive BUDAPEST de jadis !

William MAY.

(Lire la suite en deuxième page)

L'EXPIRATION des prorogations et des augmentations de loyers reportée au 1^{er} janvier 1941

La loi est promulguée au « Journal Officiel »

Paris, 30. — Aujourd'hui, est promulguée au Journal Officiel, la Loi reportant au 1^{er} Janvier 1941, l'expiration des prorogations de loyers sans et des augmentations de loyer des locaux à usage d'habitation et professionnel.

Le texte de la loi

Voici le texte de la loi :
Article Premier. — L'expiration des prorogations de jouissances prévues par la loi du 1^{er} Avril 1926 modifiée par les lois des 29 Juin 1929 et 31 Décembre 1937 déjà reportée au 1^{er} Avril 1940 par les décrets des 1^{er} Juillet 1939 et 26 Septembre 1939 est reportée au 1^{er} Janvier 1941 à charge pour les locataires n'ayant pas acquitté l'intégralité du loyer, de s'être conformés aux dispositions du Titre II du décret du 26 Septembre 1939, réglant les rapports entre bailleurs et locataires en temps de guerre, ou d'avoir bénéficié de plein droit des dispositions ou d'avoir obtenu l'accord de leur bailleur avant le 15 Mars 1940.

(Lire la suite en deuxième page)

L'HÉROÏNE FRANÇAISE...

M^{me} Louise THULLIEZ compagne d'Edith CAVELL, a repris du service



M^{me} Louise THULLIEZ. (Photo Keystone. — A. A. 1.051.)

Londres, 30. — M^{me} Louise Thulliez, la Française qui était associée à Miss Edith Cavell dans la grande guerre, et qui fut condamnée à mort en même temps qu'elle à Bruxelles, en 1918, s'est de nouveau engagée.

La grosse flotte marchande norvégienne servira la cause des Alliés

La mission commerciale de navigation norvégienne tient maintenant ses bureaux dans la City. C'est la plus grande compagnie de navigation du monde. C'est le centre de contrôle de toute la flotte marchande norvégienne. Si gigantesques que soient ces intérêts engagés dans la navigation ils ne sont, encore qu'une section du vaste réseau qui part maintenant de la Cité de Londres.

D'ici, la mission ne contrôle pas seulement la navigation norvégienne, mais l'ensemble du commerce extérieur norvégien. Cette compagnie gigantesque a derrière elle le plein appui du gouvernement norvégien. Les stocks immenses des armateurs de Londres et tous les stocks du commerce norvégien joueront une grande part dans l'effort de guerre interallié.

AUX ÉTATS-UNIS

M. VAN ZEELAND a parlé des délicats problèmes qui seront à résoudre après-guerre

(Lire nos informations en 1^{er} page)

LES COMMUNIQUÉS OFFICIELS

Paris. — Communiqué officiel N° 479 du 30 avril au matin : Rien à signaler au cours de la nuit.

Communiqué N° 480 du 30 avril au soir : Activité habituelle des éléments de contact. Nos patrouilles ont fait quelques prisonniers. Deux attaques locales de détachements ennemis ont été repoussées.

Lyon, 30. — Le Conseil municipal de Lyon réuni sous la présidence de M. Edouard Herriot a adopté à l'unanimité le vœu suivant que M. Herriot accepte de transmettre personnellement au président du Conseil :

« Le Conseil municipal considérant que les hommes appartenant aux classes 1912 à 1918 incluses ont

CONTRE TOUTE AGRESSION DANS LES BALKANS OU LE PROCHE-ORIENT

LA TURQUIE veut créer deux groupes de résistance réunissant 80 millions d'habitants

Ils seraient constitués par des alliances militaires, le 1^{er} entre les Etats musulmans, le 2^e entre la Turquie, la Grèce, la Bulgarie, la Yougoslavie, la Roumanie et la Hongrie

Londres, 30. — Selon le correspondant du News Chronicle à Istanbul, la Turquie travaille actuellement à la création de deux vastes groupes de résistance à l'agression dans les Balkans et dans le Proche-Orient.

Le premier de ces groupes serait constitué au moyen d'une alliance militaire entre les Etats musulmans du Proche-Orient.

Le second, le plus important, vise à la conclusion d'une alliance militaire entre la Turquie, la Grèce, la Bulgarie, la Yougoslavie, la Rou-

manie et la Hongrie, alliance qui unirait 80 millions d'habitants.

Soutien de la Grande-Bretagne et de la France

La Turquie avancerait les quatre arguments suivants pour convaincre les Etats Balkaniques :

1. Vous ne pourriez combattre seul l'agresseur ;
2. Vous serez toujours assurés de l'assistance de cinq Etats ;

(Lire la suite en deuxième page)

LE CONSEIL MUNICIPAL DE LYON DEMANDE :

LE RENVOI TEMPORAIRE des classes 1912 à 1918

Ce vœu sera transmis par M. Edouard Herriot au Président du Conseil

Lyon, 30. — Le Conseil municipal de Lyon réuni sous la présidence de M. Edouard Herriot a adopté à l'unanimité le vœu suivant que M. Herriot accepte de transmettre personnellement au président du Conseil :

« Le Conseil municipal considérant que les hommes appartenant aux classes 1912 à 1918 incluses ont déjà fait la totalité ou une partie de l'autre guerre. Considérant d'autre part que les arrivées progressives des troupes alliées en France, jointes aux immenses ressources en hommes de la France d'outre-mer renforcées encore à une cadence accélérée nos effectifs métropolitains. Considérant que la mobilisation des classes anciennes a engendré de graves perturbations dans la production sous toutes ses formes. Demande au gouvernement de vouloir bien étudier avec le haut commandement, la possibilité de renvoyer temporairement dans leurs foyers pour reprendre leur place dans le secteur civil, les hommes appartenant aux classes anciennes après avoir, bien entendu, pris toutes les mesures pour les rappeler instantanément si les circonstances devaient exiger ce rappel. »

SUGGESTIONS INTÉRESSANTES

Le Conseil municipal suggère que pour éviter à une perte de temps en cas de rappel des classes anciennes on pourrait laisser une partie de l'équipement aux hommes temporairement renvoyés dans leurs foyers en s'inspirant du système appliqué en Suisse. Chaque homme pourrait en outre recevoir un fascicule spécial enseignant de rejoindre sur simple appel par voie d'affiches, le dépôt ou centre mobilisateur auquel il était affecté avant son renvoi temporaire au secteur civil.

De véritables batailles aériennes se déroulent en Norvège

LA RIPOSTE ALLIÉE AUX ATTAQUES ALLEMANDES DEVIENT DE PLUS EN PLUS SÉVÈRE

La vallée de Gudbrandsdal est barrée solidement aux envahisseurs



Un aspect de la VALLEE DU GUDBRANDSDAL, barrée par les forces britanniques et norvégiennes. (Photo Nyl. — 83.424.)

Paris, 30. — La bataille en Norvège est encore et surtout une bataille d'aviation. L'importance de l'arme aérienne présentée par tous les théoriciens militaires depuis les quinze dernières années, se trouve actuellement confirmée en Norvège comme elle l'avait déjà été en Pologne.

Au cours des deux dernières journées, on a assisté à de grands combats, à de véritables batailles aériennes qui ont mis aux prises des appareils de tous types, bombardiers et les chasseurs les accompagnant du côté allemand et du côté de la défense britannique, des appareils terrestres venant des terrains déjà aménagés en Norvège, ou même de l'Angleterre, hydravions de flotte et appareils embarqués.

Ces grands engagements aériens ont entraîné des pertes sensibles des deux côtés mais on n'a pas encore de renseignements précis à ce sujet.

L'aviation allemande n'atteint plus efficacement les bases de débarquement des Alliés

Mais il apparaît que la riposte alliée devient de plus en plus sévère ; non seulement par la chasse, mais aussi par le bombardement préventif des bases aériennes allemandes. L'aviation allemande n'arrive plus maintenant à atteindre efficacement les bases de débarquement alliées dans la région de Namsos. Elle est tenue en respect par la chasse et surtout par la D. C. A. Elle a fait surtout porter son effort sur les voies de communications et les ports des régions de Molde et Aandalsnes, sur la face maritime de la vallée de Romsdal.

C'est en effet par cette vallée que passe l'axe des communications des troupes alliées engagées actuellement dans les combats d'avant-garde dans la région autour de Dombås.

La situation dans la région de Dombås

Au Sud de Dombås, dans la région d'Otta-Kvam, la situation est sans changement. Les Allemands sont arrêtés devant les positions alliées qui barrent la vallée du Gudbrandsdal à un endroit particulièrement favorable à la défense.

Au Nord et au Nord-Est de Dombås, dans la région de Dovre Fjell, vaste plateau qui sépare

Dombås de Trondhjem au Nord et Roros au Nord-Est et à travers lequel passe une voie ferrée extrêmement importante, la situation apparaît comme suit : les Allemands tentent actuellement de rétablir le pont sur le Glommen, au Nord de Roros, afin de pouvoir pousser

Il n'ont réussi jusqu'à présent à faire passer de l'autre côté de la profonde coupure du Glommen que quelques motocyclistes.



Soldats du corps expéditionnaire français avec leurs chiens sanitaires. (Photo Nyl. — 83.202.)

CONSEIL GENERAL DU NORD

Une importante séance s'est tenue hier

L'assemblée a réclamé le maintien de l'allocation aux « dispersés » et protesté à propos des services médicaux fonctionnant dans le département

La deuxième séance publique de l'Assemblée Départementale du Nord a été hier marquée par deux protestations unanimement faites par nos Conseillers Généraux. Une première, présentée par M. Charles SAINT-VENANT, Député-Maire de Lille, réclamant le maintien de l'allocation aux habitants dispersés par mesure gouvernementale. L'autre rapportée par M. Ernest COUTEAUX.

LE COMMUNIQUÉ DU WAR OFFICE

Londres, 30. — Le War Office publie le communiqué suivant :

Au cours des combats dans la vallée de Gudbrandsdal, l'ennemi a exécuté de fortes attaques soutenues par des chars et des avions volant bas. Toutes ces attaques ont été repoussées avec de lourdes pertes. Trois chars moyens ont été détruits.

Pendant la nuit, nos troupes ont effectué un léger repli sur une position couvrant Dombås. Les attaques aériennes sur Aandalsnes et Molde ont continué pendant la journée. Dans la région de Namsos et Narvik, situation sans changement.

Une nouvelle auto-amphibie...



« appelée « Tous Terrains », qui vient d'être mise en usage dans l'armée hollandaise. (Photo Nyl. — 83.142.)